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PLENO ORDINARIO, 
27 de agosto de 2020 

 
PRESIDENTE 
Dña. Gema Igual Ortiz 

 
CONCEJALES ASISTENTES 
D. Javier Ceruti García de Lago 
Dña. Amparo Coterillo Pérez 
Dña. Miriam Díaz Herrera 
D. César Díaz Maza 
D. Daniel Fernández Gómez 
D. José María Fuentes-Pila Estrada 
D. Javier González de Riancho Elorza 
Dña. Concepción González González 
D. Victoriano González Huergo 
D. Jesús Goñi Saturio 
Dña. Lorena Gutiérrez Fernández 
D. Álvaro Lavín Muriente 
Dña. Myriam Martínez Muñoz 
Dña. Noemí Méndez Fernández 
Dña. María Antonia Mora González 
D. Pedro José Nalda Condado 
D. Vicente Nieto Ríos 
D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal 
D. Daniel Portilla Fariña 
Dña. Carmen Ruiz Lavín 
Dña. Margarita Rojo Calderón 
Dña. María Luisa Sanjuan Iriarte  
Dña. Ana Santurtún Zarrabeitia 
D. Miguel Saro Díaz  
D. Néstor Serrano Ortega 
D. Alberto Torres Briz 

 
 

En el Salón de Sesiones del Palacio Consistorial de la ciudad de Santander, 
siendo las nueve horas y cinco minutos del día señalado en el encabezamiento, se 
reúne la Corporación Municipal, en sesión ordinaria, bajo la Presidencia y con la 
asistencia de los Concejales anteriormente relacionados. 

Se encuentra presente D. Rafael de la Iglesia Barbolla, Viceinterventor 
Municipal, y están asistidos por D. José María Menéndez Alonso, Secretario General del 
Pleno de la Corporación Municipal. 

87/1. APROBACIÓN, si procede, de Acta de la sesión anterior. D. Daniel 
Fernández Gómez, Portavoz del Grupo Socialista, interviene para advertir dos errores 
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en el punto nº 6 del Acta de la sesión ordinaria del mes de Julio: Por un lado, señala 
que, en su intervención solicitando la retirada del expediente del Orden del Día, donde 
dice incorporación de un informe de “viabilidad”, debería decir de “Vialidad”; y por 
otro, que le sorprende la referencia a la suspensión de la sesión conforme al artículo 
38.2 del Reglamento Orgánico del Pleno, dado que ese artículo establece que ha de ser 
oída la Junta de Portavoces y nada se trasladó a los Portavoces presentes en el Salón 
de Plenos. Igualmente, anuncia que el Grupo Socialista se abstendrá en la votación, 
porque las contestaciones a las preguntas formulada por D. Alberto Torres Briz 
aparecen remitidas a la grabación audiovisual del Pleno; y, al respecto, considera que 
se debe cumplir la Moción aprobada en el Pleno del pasado mes de mayo, acordando 
recuperar la transcripción de las intervenciones, para que el Concejal pueda analizar la 
respuesta que se le ha dado. Añade que, actualmente, no puede hacerlo, debido a que 
en la grabación audiovisual no aparece el intérprete de signos, ni transcritas las 
intervenciones. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones, la Sra. Alcaldesa y D. Javier Ceruti 
García de Lago (Concejal de Urbanismo, Innovación y Contratación) para aclarar que 
en la aprobación de la Moción se expresó que la incorporación de una ventana a la 
grabación audiovisual del Pleno, en la que aparezca el intérprete de signos, y la 
transcripción de las intervenciones mediante un sistema de reconocimiento de voz, 
requieren de una adaptación tecnológica, cuyos pliegos de contratación, están en fase 
de elaboración. 

Se somete a votación el Acta de la sesión ordinaria de 30 de julio de 2020, con 
las siguientes rectificaciones: 

En el punto del Orden del día nº 73/6. ESTIMACIÓN del recurso de 
reposición interpuesto por Plenoil, S.L., y APROBACIÓN definitiva del 
Estudio de Detalle en la Calle Castilla nº 58. 

1º) Donde dice: “… se incorpore un Informe completo de viabilidad …" 
debe decir: “… se incorpore un Informe completo de Vialidad…”. 

2º) Se elimina el párrafo que dice “De conformidad con el artículo 38.2 del 
Reglamento Orgánico del Pleno, se interrumpe la sesión para la deliberación 
entre la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales Delegados en materias de 
Urbanismo y Fomento”. 
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Una vez realizado el recuento de votos, se declara que se aprueba por 
mayoría, al votar a favor 11 Miembros del Grupo Popular, 5 Concejales del Grupo 
Regionalista, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y 2 Concejales del 
Grupo Mixto; y abstenerse 7 Concejales del Grupo Socialista. 

INTERVENCIÓN 

88/2 – 89/3 

Por decisión de la Junta de Portavoces, se agrupan los puntos nº 2 y 3 del 
Orden del día, para realizar un debate conjunto y, concluido el mismo, se votarán de 
forma separada. 

88/3. CONVALIDACIÓN de la Resolución de Alcaldía sobre aprobación 
del expediente de modificación del Presupuesto nº 44/2020 por suplemento 
de crédito. Se da cuenta de la Propuesta de la Sra. Alcaldesa, dictaminada en la 
Comisión de Economía, Empleo, Desarrollo Empresarial y Transparencia, del siguiente 
tenor literal: 

Por Decreto de la Alcaldesa-Presidenta, de fecha 14 de agosto de 2020, se 
adoptó la siguiente Resolución: 

1. Se aprueba el Expediente de modificación nº 44 por suplemento de 
créditos por un importe total de 4.759.000 €, según detalle: 

SUPLEMENTO DE CRÉDITO FINANCIACIÓN 
 
 

Aplicación 

 
 

Descripción 

 
Altas 

suplemento de 
crédito 

Bajas créditos de 
otras partidas no 
comprometidas 

Presupuesto 
vigente 

 
Remanente 
de tesorería 

2019 

01009.1522.78000 Plan ayudas para obras fachadas y 
ascensores 

250.000,00   

01009.1532.61009 Presupuesto participativo 2019  250.000,00  
01013.2410.48001 Subvención a la creación de empresas 3.700.000,00  2.730.000,00 
01013.2410.22706 Estudios y trabajos técnicos fomento 

del empleo 
18.000,00   

01013.2410.22303 Pacto de empleo 150.000,000   
01013.2410.78001 EOI Programa Espacio Coworking  50.000,00  
01002.1710.62700 Cubrición de zonas de juegos infantiles 

en parques 
 50.695,02  

01002.1710.62100 Suministros especies arbóreas en el 
casco urbano 

 121.000,00  

01002.1720.62200 Inversiones equipamientos centros 
ambientales 

 10.000,00  

01001.1320.12000 Sueldos del Grupo A1 Seguridad y 
Orden Público 

 6.503,27  

01001.1320.12101 Complemento específico Seguridad y 
Orden Público 

 304.729,40  

01001.1320.16000 Seguridad Social Seguridad y Orden 
Público 

 291.752,31  

01003.1320.62300 Armamento Policía Local  30.000,00  
01003.1360.62400 Adquisición vehículos Bomberos  10.000,00  
01027.1510.22699 Consulta pública ciudadana Participa-

San 
 16.500,00  

01027.1510.22706 Redacción PGM-SAN  138.500,00  
01007.2310.48001 Subvención Aulas Tercera Edad  19.000,00  
01006.3321.62500 Adquisición mobiliario Bibliotecas  9.000,00  
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municipales 
01009.1500.22707 Estudio instalación marquesina patio 

trasero Mcdo. Esperanza 
 6.000,00  

01009.1500.22799 Estudio cubierta Calle San Francisco  6.000,00  
01006.3340.48006 Subvención a ArteSantander  28.000,00  
01006.3340.48016 Subvención a Photo-España  20.000,00  
01006.3321.62500 Adquisición mobiliario Bibliotecas 

municipales 
 17.000,00  

01006.3340.48003 Subvención Asociación Libreros 
Asociados Feria del Libro 

 3.320,00  

01014.3230.22700 Limpieza y aseo enseñanza 106.000,00   
01014.9200.22700 Limpieza y aseso edificios municipales 105.000,00  211.000,00 
01017.4310.22698 Plan dinamización del comercio 260.000,00   
01010.1530.21000 Infraestructuras y bienes naturales vías 

públicas 
 10.000,00  

01010.1530.22794 Contrato conservación, reforma y vías 
publicas 

 100.000,00  

01010.1532.60900 Obras en barrios  150.000,00  
01023.9260.62600 Equipos proceso información 170.000,00   
01009.1532.61009 Presupuesto Participativo 2019  170.000,00  
TOTAL 4.759.000,00 1.818.000.00 2.941.000,00 

2. Este Acuerdo es inmediatamente ejecutivo debiendo ser sometido a 
convalidación por el Pleno municipal en la primera sesión posterior que se 
celebre, publicándose seguidamente en el Boletín Oficial de Cantabria 
En virtud de lo dispuesto en el artículo 9 del Real Decreto-Ley27/2020, de 

medidas financieras, de carácter extraordinario y urgente, aplicables a las 
entidades locales, tiene que someterse a convalidación en la primera sesión 
del Pleno Municipal que se celebre. 

Es por ello que, previo dictamen de la Comisión Informativa de Hacienda, 
la Alcaldesa-Presidenta propone al Pleno la adopción del siguiente ACUERDO: 

Convalidar el Decreto de la Alcaldesa-Presidenta, de 14 de agosto, con 
carácter excepcional y por motivos de urgencia debidamente justificados 
relacionados con la crisis sanitaria y económica provocada por la pandemia de 
la COVID-19. 

89/3. CONVALIDACIÓN de la Resolución de Alcaldía sobre aprobación 
del expediente de modificación del Presupuesto nº 45/2020 por crédito 
extraordinario. Se da cuenta de la Propuesta de la Sra. Alcaldesa, dictaminada en la 
Comisión de Economía, Empleo, Desarrollo Empresarial y Transparencia, del siguiente 
tenor literal: 

Por Decreto de la Alcaldesa-Presidenta, de fecha 14 de agosto de 2020, se 
adoptó la siguiente Resolución: 

1. Se aprueba el Expediente de modificación nº 45 por crédito 
extraordinario por un importe total de 1.502.180 €, según detalle: 

SUPLEMENTO DE CRÉDITO FINANCIACIÓN 
 
 

Aplicación 

 
 

Descripción 

 
Altas 

suplemento de 
crédito 

Bajas créditos de 
otras partidas no 
comprometidas 

Presupuesto 
vigente 

 
Remanente 
de tesorería 

2019 

01002.1712.62300 Instalación de contadores y displays 
información playas 115.500,00 

  

01009.1532.61009 Presupuesto Participativo 2019 
 

115.500,00  

01006.3340.48017 Subvención al Centro de Estudios 
Montañeses 25.000,00 
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01006.3340.48018 Subvención a la Asociación cultural Cine 
Infinito 

23.000,00   

01006.3340.48019 Subvención a la Academia de la 
Diplomacia 

13.000,00   

01006.3340.48020 Subvención a la Universidad de 
Cantabria Edición libro Santander 
Ciudad 

16.990,00 
  

01006.3340.48021 Subvención a la Universidad de 
Cantabria Exposición bibliográfica 

24.940,00   

01006.3340.48022 Subvención a Freak Magnet, S.L. 25.500,00   
01006.3340.48023 Subvención a Librerías Gil 28.700,00   
01006.3340.48024 Subvención a la Asociación cultural 

Fluent 
14.300,00   

01006.3340.48025 Subvención a Tanea, S.L. 10.250,00   
01006.3340.48002 Subvención al FIS  175.000,00  
01006.3340.48003 Subvención Asociación Libreros 

Asociados Feria del Libro 
 6.680,00  

01009.4412.78000 Plan de ayudas al sector del taxi 150.000,00   
01009.1533.78000 Plan de ayudas para la compra de 

bicicletas mecánicas y eléctricas 
75.000,00   

01009.1532.61000 Presupuesto Participativo 2019  225.000,00  
01015.4330.47900 Subvención a la Asociación Empresarios 

Hostelería de Cantabria 
30.000,00   

01015.4320.47900 Convenio Escuela Turismo Altamira  30.000,00  
01017.4310.48000 Convenio Bonos consumo Santander 850.000,00  350.000,00 
01017.4310.48001 Convenio Plataforma E-Conmerce 100.000,00   
01004.4312.22699 Rescate concesiones en los Mercados  30.000,00  
01015.4320.48000 Concursos Baños de Ola  8.000,00  
01017.4310.22203 Página web de la Oficina Mpal. Apoyo al 

Comercio 
 2.080,00  

01017.4320.62500 Material inventariable Turismo  15.000,00  
01010.1530.21000 Infraestructuras y bienes naturales vías 

públicas 
 10.000,00  

01010.1710.62500 Adquisición mobiliario urbano  15.000,00  
01014.1650.21000 Reparación, mantenimiento y conserv. 

inst. alumbrado 
 50.000,00  

01014.1330.21001 Reparación derribos instalaciones 
semafóricas 

 20.000,00  

01027.1510.22706 Redacción PGM-SAN  55.000,00  
01016.3380.22698 Festival musical Semana Grande en La 

Magdalena (gradas) 
 116.000,00  

01002.1710.62701 Plan Director de La Magdalena  91.108,00  
01022.2310.22699 Gastos diversos Tercera Edad  60.000,00  
01003.1360.21200 Edificios y otras construcciones 

Bomberos 
 115.000,00  

01003.1320.20300 Arrendamiento de maquinaria, 
instalaciones y utillaje P. Local 

 3.000,00  

01003.1320.21200 Edificios y otras construcciones Policía 
Local 

 3.000,00  

01003.1320.21900 Otro inmovilizado material Policía Local  4.500,00  
01002.1710.62700 Cubrición de zonas de juegos infantiles 

en parques 
 2.312,00  

TOTAL 1.502.180,00 1.152.180,00 350.000,00 

2. Este Acuerdo es inmediatamente ejecutivo debiendo ser sometido a 
convalidación por el Pleno municipal en la primera sesión posterior que se 
celebre, publicándose seguidamente en el Boletín Oficial de Cantabria 
En virtud de lo dispuesto en el artículo 9 del Real Decreto-Ley27/2020, de 

medidas financieras, de carácter extraordinario y urgente, aplicables a las 
entidades locales, tiene que someterse a convalidación en la primera sesión 
del Pleno Municipal que se celebre. 

Es por ello que, previo dictamen de la Comisión Informativa de Hacienda, 
la Alcaldesa-Presidenta propone al Pleno la adopción del siguiente ACUERDO: 

Convalidar el Decreto de la Alcaldesa-Presidenta, de 14 de agosto, con 
carácter excepcional y por motivos de urgencia debidamente justificados 
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relacionados con la crisis sanitaria y económica provocada por la pandemia de 
la COVID-19. 

DEBATE Y VOTACIÓN DE LOS PUNTOS 89/2 - 89/3 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: Concejal Ponente: D. Victoriano 
González Huergo. 1er Turno: D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal (Grupo Mixto - Vox), D. 
Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS-IU), D. Javier Ceruti García de Lago (Grupo 
Ciudadanos de Santander), D. José María Fuentes-Pila Estrada (Grupo Regionalista), D. 
Daniel Fernández Gómez (Grupo Socialista), D. Victoriano González Huergo (Grupo 
Socialista) y D. César Díaz Maza (Concejal de Fomento, Movilidad Sostenible y 
Vivienda) para hacer aclaraciones. 2º Turno: D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, D. 
Miguel Saro Díaz, D. Javier Ceruti García de Lago y D. Daniel Fernández Gómez. Cierre 
de intervenciones: Sra. Alcaldesa. 

Durante el debate, Dña. María Luisa Sanjuán Iriarte se ausentó del Salón de 
Plenos, incorporándose antes de la votación. 

Se somete a votación la Propuesta de Acuerdo de convalidación de la 
modificación del Presupuesto nº 44/2020 por suplemento de crédito y, una 
vez realizado el recuento, se declara que se ratifica por mayoría al votar a favor 11 
Miembros del Grupo Popular, 7 Concejales del Grupo Socialista, 5 Concejales del Grupo 
Regionalista, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo 
Mixto (UxS - IU); y abstenerse el Concejal del Grupo Mixto (Vox). 

Se somete a votación la Propuesta de Acuerdo de convalidación de la 
modificación del Presupuesto nº 45/2020 por crédito extraordinario y, una 
vez realizado el recuento, se declara que se ratifica por mayoría al votar a favor 11 
Miembros del Grupo Popular, 7 Concejales del Grupo Socialista, 5 Concejales del Grupo 
Regionalista, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo 
Mixto (UxS - IU); y abstenerse el Concejal del Grupo Mixto (Vox). 

90/4 – 91/5 

Por decisión de la Junta de Portavoces, se agrupan los puntos nº 4 y 5 del 
Orden del día, para realizar un debate conjunto y, concluido el mismo, se votarán de 
forma separada. 
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90/4. APROBACIÓN del expediente de modificación del Presupuesto 
nº 46/2020 por suplemento de crédito. Se da cuenta de la Propuesta del Concejal 
de Economía, Hacienda, Patrimonio y Compras, dictaminada en la Comisión de 
Economía, Empleo, Desarrollo Empresarial y Transparencia, del siguiente tenor literal: 

Con el fin de cubrir atenciones para las que no existe consignación en el 
Presupuesto de 2020, atenciones que no pueden ser demoradas hasta el 
próximo ejercicio, el Concejal de Hacienda que suscribe ha considerado 
conveniente la incoación del expediente de modificación del Presupuesto por 
suplemento de crédito con baja de crédito de gastos de otra partida del 
presupuesto vigente no comprometida. 

Confeccionado e informado por la Intervención Municipal de este 
Ayuntamiento el expediente de modificación de créditos, previo el dictamen de 
la Comisión de Hacienda, se somete a la aprobación del Pleno de la 
Corporación la adopción de los siguientes ACUERDO: 

1º) Aprobar al amparo de lo dispuesto en el artículo 177 del Real Decreto 
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto refundido 
de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, el expediente de modificación 
del Presupuesto por suplemento de crédito del Presupuesto municipal vigente 
por importe de 990.000 €, según detalle: 

SUPLEMENTO DE CRÉDITO ALTA BAJA 
01009.1530.61022 Mejora urbanización perímetro del campo de fútbol Sardinero 104.000,00  
01009.1530.61028 Renovación urbana Grupo San Francisco y entorno 236.000,00  
01012.1520.77000 A la SVS Convenio encomienda construcción edificio Calle La Paz 650.000,00  
01009.1510.61017 Urbanización microespacios en diferentes barrios ciudad  990.000,00 

TOTAL SUPLEMENTO DE CRÉDITO 990.000,00 990.000,00 

2º) De conformidad con lo que dispone el artículo 169 del citado Real 
Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, el expediente se expondrá al 
público, previo anuncio en el Boletín Oficial de Cantabria por plazo de 15 días, 
durante los cuales los interesados podrán examinarlo y presentar 
reclamaciones ante el Pleno de la Corporación, y se considerará 
definitivamente aprobado, si durante el plazo citado no se hubieran 
presentado reclamaciones. 

91/5. APROBACIÓN del expediente de modificación del Presupuesto 
nº 47/2020 por crédito extraordinario. Se da cuenta de la Propuesta del Concejal 
de Economía, Hacienda, Patrimonio y Compras, dictaminada en la Comisión de 
Economía, Empleo, Desarrollo Empresarial y Transparencia, del siguiente tenor literal: 

Con el fin de cubrir atenciones para las que no existe consignación en el 
Presupuesto de 2020, atenciones que no pueden ser demoradas hasta el 
próximo ejercicio, el Concejal de Hacienda que suscribe ha considerado 
conveniente la incoación del expediente de modificación del Presupuesto por 
crédito extraordinario con baja de crédito de gastos de otra partida del 
presupuesto vigente no comprometida. 

Confeccionado e informado por la Intervención Municipal de este 
Ayuntamiento el expediente de modificación de créditos, previo el dictamen de 
la Comisión de Hacienda, se somete a la aprobación del Pleno de la 
Corporación la adopción de los siguientes ACUERDO: 
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1º) Aprobar al amparo de lo dispuesto en el artículo 177 del Real Decreto 
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto refundido 
de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, el expediente de modificación 
del Presupuesto por crédito extraordinario del Presupuesto Municipal vigente 
por importe de 416.500 €, según detalle: 

SUPLEMENTO DE CRÉDITO ALTA BAJA 
01009.1530.61021 Regeneración urbana Calle Beato Liébana, Las Mazas y la Folía 66.000,00  
01009.1610.63300 Desvío tubería de abastecimiento Sector 4 del Primero de Mayo 64.000,00  
01009.9330.62201 Sustitución de las carpinterías Plantas 1 y 2 edificio 

Ayuntamiento 
21.000,00  

02000.4411.62700 Transporte colectivo urbano de viajeros TUS 265.500,00  
01009.1510.61017 Urbanización microespacios en diferentes barrios ciudad  416.500,00 

TOTAL SUPLEMENTO DE CRÉDITO 416.000,00 416.000,00 

2º) De conformidad con lo que dispone el artículo 169 del citado R.D. 
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, el expediente se expondrá al público, 
previo anuncio en el Boletín Oficial de Cantabria por plazo de 15 días, durante 
los cuales los interesados podrán examinarlo y presentar reclamaciones ante 
el Pleno de la Corporación y se considerará definitivamente aprobado, si 
durante el plazo citado no se hubieran presentado reclamaciones. 

DEBATE Y VOTACIÓN DE LOS PUNTOS 90/4 - 91/5 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: Concejal Ponente: D. Victoriano 
González Huergo. Único Turno: D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal (Grupo Mixto - Vox) 
y Dña. Amparo Coterillo Puente (Grupo Regionalista). 

Durante el debate, D. José María Fuentes-Pila Estrada se ausentó del Salón de 
Plenos. 

Se somete a votación la Propuesta de Acuerdo de la modificación del 
Presupuesto nº 46/2020 por suplemento de crédito y, una vez realizado el 
recuento, se declara que se aprueba por mayoría al votar a favor 11 Miembros del 
Grupo Popular, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal del 
Grupo Mixto (Vox); y abstenerse 7 Concejales del Grupo Socialista, 4 Concejales del 
Grupo Regionalista y el Concejal del Grupo Mixto (UxS - IU). Igualmente, se computa 
como abstención el voto de D. José María Fuentes-Pila Estrada, en aplicación del 
artículo 53.2 del Reglamento Orgánico del Pleno, al ausentarse del Salón de Sesiones 
una vez iniciada la deliberación del asunto, sin estar presente en el momento de la 
votación. 

Se somete a votación la Propuesta de Acuerdo de la modificación del 
Presupuesto nº 47/2020 por crédito extraordinario y, una vez realizado el 
recuento, se declara que se aprueba por mayoría al votar a favor 11 Miembros del 
Grupo Popular, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal del 
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Grupo Mixto (Vox); y abstenerse 7 Concejales del Grupo Socialista, 4 Concejales del 
Grupo Regionalista y el Concejal del Grupo Mixto (UxS - IU). Igualmente, se computa 
como abstención el voto de D. José María Fuentes-Pila Estrada, en aplicación del 
artículo 53.2 del Reglamento Orgánico del Pleno, al ausentarse del Salón de Sesiones 
una vez iniciada la deliberación del asunto, sin estar presente en el momento de la 
votación. 

6. DACIÓN DE CUENTA del periodo medio de pago y del informe de 
morosidad del 2º trimestre de 2020. Se da cuenta por la Presidencia de los datos 
del período medio de pago mensual a proveedores, regulado en el Real Decreto 
635/2014, de 25 de julio, del Ayuntamiento; Empresa Municipal Palacio de La 
Magdalena, S.A.; Fundación para la promoción de los Centros y Actividades Sociales 
del Ayuntamiento de Santander; Fundación Santander Creativa; Instituto Municipal de 
Deportes; y Santurban, S.A.; y del global, integrado este último por el de las entidades 
reseñadas anteriormente, desde noviembre de 2018, correspondientes a los meses de 
abril, mayo y junio de 2020. Igualmente se da cuenta de los Informes del artículo 4 de 
la Ley 15/2010, de 5 de julio, de medidas de lucha contra la morosidad en las 
operaciones comerciales, correspondientes al segundo trimestre de 2020. 

7. DACIÓN DE CUENTA del periodo medio de pago y del informe de 
morosidad del 2º trimestre de 2020. Se da cuenta por la Presidencia del Informe 
trimestral de la Intervención General Municipal, correspondiente al segundo trimestre 
del 2020, en cumplimiento de lo establecido en la Orden HAP/2105/2012, de 1 de 
octubre, en donde se estima la liquidación de gastos e ingresos del Presupuesto del 
Ayuntamiento y de cada una de las entidades dependientes. Según este informe, 
previsiblemente a 31 de diciembre de 2020, el Ayuntamiento no se encontrará en 
estabilidad presupuestaria, presentando un déficit de financiación de 20.931.811,78 €; 
y podría superar el techo de gasto permitido, sin perjuicio de las medidas que en su 
caso, adopte el Pleno, a través del Plan Económico Financiero, para cumplir en 2020 la 
regla de gasto. 

Durante la exposición de este punto por parte de la Presidencia, se reincorporó 
D. José María Fuentes-Pila Estrada. 

URBANISMO 
92/8. APROBACIÓN provisional del proyecto de modificación puntual 

del Catálogo de elementos protegidos del Plan General de Ordenación 
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Urbana, respecto al edificio nº 11 de la Calle Hernán Cortés, a propuesta del 
Banco Santander, S.A. Se da cuenta de la Propuesta de Acuerdo del Concejal de 
Urbanismo, Innovación y Contratación, previo dictamen de la Comisión de Desarrollo 
Sostenible, del siguiente tenor literal: 

Por Acuerdo del Pleno de 25 de junio de 2020 se aprobó inicialmente, a 
instancias de Banco Santander, S.A., la modificación puntual del Catálogo de 
Elementos Protegidos del Plan General de Ordenación Urbana, en lo relativo a 
la ficha del edificio sito en la Calle Hernán Cortés nº 11 (ficha 1.1010); 
abriéndose un periodo de información pública de un mes. 

En dicho periodo se han presentado alegaciones por la propia entidad que 
instó la modificación, solicitando la corrección de la imprecisión del 
Documento Técnico de Modificación en la acotación de la envolvente máxima 
dentro de la cual se autorizan instalaciones en la cubierta del edificio. Tal 
extremo sí aparece acotado con precisión en otro documento del expediente: 
el Documento Ambiental Estratégico, sobre el que también se extendió la 
aprobación inicial tras superar el trámite de evaluación ambiental. Ahora las 
determinaciones en el mismo contenidas se incorporan a la documentación 
gráfica del Documento Técnico. La alegación ha sido informada 
favorablemente por el Servicio de Urbanismo, que entiende que la misma 
precisa pero no introduce una alteración sustancial respecto a lo aprobado 
inicialmente. 

Por tanto, visto lo establecido en el artículo 83.3 de la Ley de Ordenación 
Territorial y Régimen Jurídico del Suelo de Cantabria, y artículo 123.1.i) de la 
Ley de Bases de Régimen Local, este Concejal de Urbanismo, Innovación y 
Contratación propone al Pleno el siguiente ACUERDO: 

1º) Estimar la alegación presentada por Banco Santander, S.A., con la que 
se procede a la corrección de la imprecisión del Documento Técnico de 
Modificación en la acotación de la envolvente máxima dentro de la cual se 
autorizan instalaciones en la cubierta del edificio. 

2º) Aprobar provisionalmente la modificación puntual del Catálogo de 
Elementos Protegidos del Plan General de Ordenación Urbana referida a la 
ficha del edificio sito en la Calle Hernán Cortés nº 11 (ficha 1.1010), 
propuesta por Banco Santander, S.A. 

3º) Recabar de la Comisión Regional de Ordenación del Territorio y 
Urbanismo (CROTU) el informe previsto en el artículo 83.3 de la Ley de 
Ordenación Territorial y Régimen Jurídico del Suelo de Cantabria. 

El Sr. Secretario informa que el presente acuerdo, de conformidad con lo 
dispuesto en el artículo 123-2 de la Ley 7/1985, Reguladora de las Bases del Régimen 
Local, para su válida adopción, requiere el voto favorable de la mayoría absoluta del 
número legal de miembros de la Corporación. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: 1er Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal (Grupo Mixto - Vox), D. José María Fuentes-Pila Estrada (Grupo 
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Regionalista) y D. Daniel Fernández Gómez (Grupo Socialista). 2º Turno: D. Guillermo 
Pérez-Cosío Mariscal y D. Javier Ceruti García de Lago. 

Se somete a votación la Propuesta de Acuerdo y, una vez realizado el recuento, 
se declara que se aprueba por mayoría absoluta al votar a favor 11 Miembros del 
Grupo Popular, 5 Concejales del Grupo Regionalista, 2 Concejales del Grupo 
Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo Mixto (Vox); y abstenerse 7 
Concejales del Grupo Socialista y el Concejal del Grupo Mixto (UxS - IU). 

93/9. APROBACIÓN provisional de las disposiciones contenidas en el 
Catálogo de elementos protegidos del Plan General de Ordenación Urbana, 
respecto al edificio sito en Plaza de Alfonso XIII (Banco de España). Se da 
cuenta de la Propuesta de Acuerdo del Concejal de Urbanismo, Innovación y 
Contratación, previo dictamen de la Comisión de Desarrollo Sostenible, del siguiente 
tenor literal: 

Por Acuerdo del Pleno de 25 de junio de 2020 se aprobó inicialmente la 
modificación puntual del Catálogo de Elementos Protegidos del Plan General 
de Ordenación Urbana, referida al edificio que albergó el  Banco de España, 
sito en la Plaza de Alfonso XIII nº 4 (ficha 1.001), y del Listado de 
Equipamientos del mismo; abriéndose un periodo de información pública de 
un mes. Transcurrido el plazo de información pública, tras la publicación  de 
anuncio en el BOC de 9 de julio de 2020, no se ha presentado en el plazo 
habilitado al efecto ninguna alegación. 

Por tanto, visto lo establecido en el artículo 83.3 de la Ley de Ordenación 
Territorial y Régimen Jurídico del Suelo de Cantabria,  y artículo 123.1.i) de la 
Ley de Bases de Régimen Local, este Concejal de Urbanismo, Innovación y 
Contratación propone al Pleno el siguiente ACUERDO: 

1º) Aprobar provisionalmente la modificación puntual del Catálogo de 
Elementos Protegidos del Plan General de Ordenación Urbana, referida al 
edificio que albergó el  Banco de España, sito en la Plaza de Alfonso XIII nº 4 
(ficha 1.001); y del Listado de Equipamientos del mismo. 

2º) Recabar de la Comisión Regional de Ordenación del Territorio y 
Urbanismo (CROTU) el informe previsto en el artículo 83.3 de la Ley de 
Ordenación Territorial y Régimen Jurídico del Suelo de Cantabria. 

El Sr. Secretario informa que el presente acuerdo, de conformidad con lo 
dispuesto en el artículo 123-2 de la Ley 7/1985, Reguladora de las Bases del Régimen 
Local, para su válida adopción, requiere el voto favorable de la mayoría absoluta del 
número legal de miembros de la Corporación. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: Concejal Ponente: D. Javier Ceruti 
García de Lago. 1er Turno: D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal (Grupo Mixto - Vox), D. 

m0
000

098
a31

c04
076

a70
7e4

170
090

d1c
g

Documento firmado por: Santander,Cargo:
JOSE MARIA MENENDEZ ALONSO (AYUNTAMIENTO DE SANTANDER) Secretario General del Pleno

GEMA IGUAL ORTIZ Alcaldesa
04/09/2020 14:05

http://sede.ayto-santander.es/validacionDoc/?csv=m0000098a31c04076a707e4170090d1cg


C
O

P
IA

 A
U

T
É

N
T

IC
A

 q
ue

 p
ue

de
 s

er
 c

om
pr

ob
ad

a 
m

ed
ia

nt
e 

el
C

ód
ig

o 
S

eg
ur

o 
de

 V
er

ifi
ca

ci
ón

 e
n 

ht
tp

://
se

de
.a

yt
o-

sa
nt

an
de

r.
es

/v
al

id
ac

io
nD

oc
/?

cs
v=

m
00

00
09

8a
31

c0
40

76
a7

07
e

41
70

09
0d

1c
g

Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto (UxS - IU), D. José María Fuentes-Pila Estrada (Grupo 
Regionalista) y D. César Díaz Maza (Grupo Popular). 2º Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal, D. Javier Ceruti García de Lago, D. José María Fuentes-Pila Estrada y D. 
César Díaz Maza. 

Durante el debate, D. Pedro Nalda Condado se ausentó del Salón de Plenos, 
incorporándose antes de la votación. 

Se somete a votación la Propuesta de Acuerdo y, una vez realizado el recuento, 
se declara que se aprueba por mayoría absoluta al votar a favor 11 Miembros del 
Grupo Popular, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal del 
Grupo Mixto (Vox); y abstenerse 7 Concejales del Grupo Socialista, 5 Concejales del 
Grupo Regionalista y el Concejal del Grupo Mixto (UxS - IU). 

94/10. APROBACIÓN definitiva de la modificación del Equipamiento 
educativo 2.91 Colegio Residencia María Inmaculada, sito en la Calle 
Canalejas nº 26 - 28. Se da cuenta de la Propuesta de Acuerdo del Concejal de 
Urbanismo, Innovación y Contratación, previo dictamen de la Comisión de Desarrollo 
Sostenible, del siguiente tenor literal: 

Transcurrido el periodo de información al público tras el Acuerdo de la 
Junta de Gobierno Local, de fecha 15 de junio de 2020, de aprobar 
inicialmente y someter a exposición pública la propuesta de la modificación de 
la categoría del Equipamiento educativo 2.91 Colegio Residencia María 
Inmaculada, sito en la Calle Canalejas nº 26-28, a la categoría 3 de servicio de 
interés público y social, para su destino a residencia de la tercera edad, 
manteniendo en un pequeño sector de las instalaciones el uso educativo; no 
se ha formulado alegación alguna. 

Vistos los informes de los Servicios de Urbanismo y Jurídico de Fomento y 
Urbanismo y del Secretario General; y a la vista de lo dispuesto en los artículo 
11.7.3.4 y 1.1.6.3  del Plan General de Ordenación Urbana de Santander y el 
artículo 123.1.i) de la Ley reguladora de las Bases de Régimen Local. 

El Concejal de Urbanismo, Innovación y Contratación propone para su 
aprobación por el Pleno, previo dictamen de la Comisión de Desarrollo 
Sostenible, el siguiente ACUERDO: 

1º) Aprobar definitivamente la asignación de la categoría 3 Servicios de 
interés público y social al actual Equipamiento 2.91 del Listado de 
Equipamientos del PGOU (Anexo 10), que en adelante será el Equipamiento 
3.91 Residencia de la Tercera Edad, manteniendo las condiciones de 
ordenación aprobadas para el equipamiento en los Acuerdos de concreción de 
las condiciones del equipamiento y el Estudio de Detalle aprobados el 26 de 
septiembre de 1997 (BOC 21 de octubre de 1997) y en la segunda concreción 
de las condiciones de equipamiento aprobadas el 29 de julio de 1999 (BOC 31 
de agosto de 1999); por lo que en el apartado Observaciones seguirá 
constando:  
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Retranqueo a la línea frontal: Según Estudio de Detalle. Distancia 
entre edificación 5,00 m. entre volúmenes cerrados. Edificabilidad para 
la ampliación: 20 % del existente según las alturas y ordenación de 
volúmenes del Estudio de Detalle aprobado. 

Interviene, en los términos que constan en la grabación audiovisual que forma 
parte del Diario de Sesiones, en único Turno, D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal (Grupo 
Mixto - Vox). 

Durante el debate, Dña. Noemí Méndez Fernández se ausentó del Salón de 
Plenos. 

Se somete a votación la Propuesta de Acuerdo y, una vez realizado el recuento, 
se declara que se aprueba por mayoría al votar a favor 10 Miembros del Grupo 
Popular, 5 Concejales del Grupo Regionalista, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de 
Santander y el Concejal del Grupo Mixto (Vox); y abstenerse 7 Concejales del Grupo 
Socialista y el Concejal del Grupo Mixto (UxS - IU). Igualmente, se computa como 
abstención el voto de Dña. Noemí Méndez Fernández, en aplicación del artículo 53.2 
del Reglamento Orgánico del Pleno, al ausentarse del Salón de Sesiones una vez 
iniciada la deliberación del asunto, sin estar presente en el momento de la votación. 

95/11. APROBACIÓN definitiva de la modificación de la Ficha de 
ordenación del edificio del Paseo de Pereda nº 9 al 12 del Plan Especial de 
Reforma Interior, Protección y Rehabilitación del Paseo de Pereda y Calle 
Castelar, a propuesta del Banco Santander, S.A. Se da cuenta de la Propuesta de 
Acuerdo del Concejal de Urbanismo, Innovación y Contratación, previo dictamen de la 
Comisión de Desarrollo Sostenible, del siguiente tenor literal: 

En  la sesión de la Junta de Gobierno Local de 3 de agosto de 2020 se 
aprobó provisionalmente la modificación puntual de la ficha de ordenación del 
edificio Paseo de Pereda nº 9 a 12 del Plan Especial de Reforma Interior, 
Protección y Rehabilitación del Paseo de Pereda y Calle Castelar, a instancias 
de Banco de Santander, S.A. La citada modificación, contenida en el 
documento técnico elaborado por David Chipperfield Architects, afecta a las 
condiciones de actuación en el edificio establecidas por la ficha del Plan 
Especial y trata de posibilitar el uso museístico del mismo, actualmente 
dedicado a las actividades mercantiles propias de la entidad. Con objeto de 
facilitar la apertura del edificio al entorno y las nuevas necesidades de 
circulación vertical y horizontal que exige el nuevo uso, la modificación 
posibilita una serie de actuaciones que modifican la regulación vigente: 
Modificaciones exteriores en la planta baja, cuerpo de comunicación insertado 
en el arco del edificio y actuaciones en la cubierta tendentes a su utilización 
como terraza visitable con un espacio central de uso múltiple; tal y como 
explica la Memoria del documento técnico. 
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Con carácter previo se había sustanciado trámite de evaluación ambiental 
estratégica de acuerdo con lo previsto en la Ley 21/2013, de Evaluación 
Ambiental, habiéndose emitido informe ambiental estratégico en el que se 
apreció que la modificación puntual del planeamiento referida no tiene efectos 
significativos sobre el medio ambiente y por tanto no ha de ser objeto de 
evaluación ambiental estratégica ordinaria; estableciéndose una serie de 
consideraciones que se incorporaron al referido documento técnico aprobado 
inicial y provisionalmente. 

Igualmente, respecto a los informes sectoriales precisos en razón de la 
afección de la parcela por la legislación sectorial distinta de la urbanística, de 
protección del patrimonio y medioambiental; ha sido emitido informe 
favorable de la Dirección General de Aviación Civil del Ministerio de Fomento, 
de acuerdo con lo establecido en la disposición adicional 2ª del Real Decreto 
2591/1998, al hallase el edificio afectado por la modificación dentro del área 
de servidumbres aeronáuticas del aeropuerto Seve Ballesteros-Santander. 

Constando en el expediente, conforme a lo exigido por el artículo 56 de la 
Ley de Cantabria 11/1998 del Patrimonio Cultural y artículo 3.f) del Decreto 
144/2002, de 19 de diciembre, que regula el procedimiento de elaboración y 
aprobación de los planes especiales en materia de protección del patrimonio 
cultural, el informe favorable de la Consejería de Universidades, Igualdad, 
Cultura y Deporte, emitido el 19 de agosto de 2020. 

Por tanto, sustanciados los trámites establecidos en el artículo 76 de la Ley 
de Cantabria 2/2001, de 25 de junio, de Ordenación Territorial y Régimen 
Urbanístico del Suelo de Cantabria, y en el artículo 3.g) del Decreto 144/2002, 
de 19 de diciembre, por el que se regula el procedimiento para la elaboración 
y aprobación de los planes especiales en materia de Protección del Patrimonio 
Cultural. 

El Concejal de Urbanismo, Innovación y Contratación propone para su 
aprobación por el Pleno, previo dictamen de la Comisión de Desarrollo 
Sostenible, el siguiente ACUERDO: 

Aprobar definitivamente la modificación de la ficha de ordenación del 
edificio Paseo de Pereda nº 9 a 12 del Plan Especial de Reforma Interior, 
Protección y Rehabilitación del Paseo de Pereda y Calle Castelar; de acuerdo 
con el documento técnico elaborado por David Chipperfield Architects y 
presentado por Banco Santander, S.A. 

Conforme exige el informe emitido por la Consejería de Universidades, 
Igualdad, Cultura y Deporte, se establece como condición de la presente 
aprobación: 

De conformidad con lo establecido en el artículo 84.4 de la Ley de 
Cantabria 11/1998, de 13 de octubre, de Patrimonio Cultural de 
Cantabria (LPCC), el promotor deberá contemplar la siguiente medida: 
Seguimiento arqueológico continuo de los movimientos de tierra 
derivados del proyecto, en los que se realicen remociones del subsuelo 
para la ejecución de obras en el ámbito al que afecta la modificación 
puntual. Esta actuación será efectuada por personal titulado 
debidamente autorizado por la Consejería de Universidades, Igualdad, 
Cultura y Deporte en los términos establecidos en la LPCC y su 
Reglamento de desarrollo aprobado mediante Decreto 36/2001, de 2 de 
mayo. 
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Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: Concejal Ponente: D. Javier Ceruti 
García de Lago. 1er Turno: D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal (Grupo Mixto - Vox), D. 
Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS-IU), D. Javier Ceruti García de Lago (Grupo 
Ciudadanos de Santander), D. José María Fuentes-Pila Estrada (Grupo Regionalista), D. 
Javier González de Riancho Elorza (Grupo Socialista), D. Javier Ceruti García de Lago 
(Concejal de Urbanismo, Innovación y Contratación) para hacer aclaraciones y D. César 
Díaz Maza (Grupo Popular). 2º Turno: D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, D. Miguel 
Saro Díaz, D. Javier Ceruti García de Lago, D. José María Fuentes-Pila Estrada, D. 
Javier González de Riancho Elorza y D. César Díaz Maza. 

Durante el debate se ausentaron del Salón de Plenos, incorporándose antes de 
la votación, D. Daniel Fernández Gómez, Dña. Concepción González González, Dña. 
Carmen Ruiz Lavin, D. Néstor Serrano Ortega, D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal y Dña. 
Antonia Mora González. Igualmente se incorporó Dña. Noemí Méndez Fernández. 

Se somete a votación la Propuesta de Acuerdo y, una vez realizado el recuento, 
se declara que se aprueba por mayoría al votar a favor 11 Miembros del Grupo 
Popular, 5 Concejales del Grupo Regionalista, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de 
Santander y el Concejal del Grupo Mixto (Vox); y abstenerse 7 Concejales del Grupo 
Socialista y el Concejal del Grupo Mixto (UxS - IU). 

CULTURA 
96/12. DESIGNACIÓN de fiestas locales para el 2021. Se da cuenta de la 

Propuesta de Acuerdo de la Concejala de Cultura, Deportes y Transparencia, previo 
dictamen de la Comisión de Acción Cultural y Promoción Educativa, del siguiente tenor 
literal: 

Publicada en el Boletín Oficial de Cantabria de 19 de agosto de 2020 la 
Orden EPS/22/2020 por la que se establece el calendario de fiestas laborales 
de nuestra Comunidad Autónoma para el año 2021, incluyendo los doce días 
inhábiles a efectos laborales, tanto los de ámbito nacional como las 
regionales. 

Resultando que figura entre ellas no figura la de los Santos Mártires, 
Emeterio y Celedonio, patronos de Santander y de la diócesis de Cantabria. 

Resultando, por otro lado, que la festividad de Santiago Apóstol, cae en 
domingo. 

Considerando que, según el artículo 2º de la citada Orden, se ha de remitir 
en el plazo de un mes desde la publicación de ésta la notificación de los dos 
días festivos de carácter local que debe designar cada municipio. 
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Visto el dictamen favorable de la Comisión de Cultura en sesión ordinaria 
de 24 de agosto de 2020. 

La Alcaldesa-Presidente que suscribe propone al Pleno de la Corporación la 
adopción del siguiente ACUERDO: 

Establecer como fiestas locales del Ayuntamiento de Santander para el año 
2021 los días 24 de mayo, lunes, festividad de la Virgen del Mar, y 30 de 
agosto, lunes, festividad de los Santos Mártires Emeterio y Celedonio. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones, la Sra. Alcaldesa, quien agradece 
la presencia en el Salón de Plenos de D. Jesús Ceballos, quien ha formado parte de la 
Asociación de Vecinos y de la Hermandad Virgen del Mar; y, en único Turno, D. 
Guillermo Pérez-Cosío Mariscal (Grupo Mixto - Vox). 

Se somete a votación la Propuesta de Acuerdo y, una vez realizado el recuento 
de votos, se declara que se aprueba por unanimidad al votar a favor 11 Miembros 
del Grupo Popular, 7 Concejales del Grupo Socialista, 5 Concejales del Grupo 
Regionalista, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y 2 Concejales del 
Grupo Mixto. 

PERSONAL 
13. DACIÓN DE CUENTA de la no presentación de alegaciones a la 

modificación de la Plantilla Municipal del 2020. Se da cuenta por la Presidencia 
de la Resolución del Concejal de Personal y Protección Ciudadana de 24 de agosto de 
2020, por la que se eleva a definitivo el Acuerdo plenario de 25 de junio de 2020, de 
modificación de la Plantilla de 2020; ya que durante el período de información pública 
comprendido desde el 9 al 31 de julio de 2020, ambos días incluidos, no se han 
presentado alegaciones. 

SECRETARÍA GENERAL 
14. DACIÓN DE CUENTA de Resoluciones. Se da cuenta de las 

Resoluciones dictadas por la Alcaldía y por los Concejales Delegados en el periodo 
comprendido desde la convocatoria de la última sesión plenaria ordinaria y la del Pleno 
ordinario del mes de agosto. 

D. Vicente Nieto Ríos, Dña. Amparo Coterillo Puente, Dña. Concepción González 
González, Dña. Lorena Gutiérrez Fernández y Dña. Miriam Díaz Herrera abandonan el 
Salón de Plenos. 
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15. MOCIONES. De conformidad con el artículo 45 del Reglamento Orgánico 
del Pleno se han presentado las siguientes: 

15. MOCIÓN presentada por D. Miguel Saro Díaz, Concejal del Grupo Mixto 
(UxS - IU), por el incremento del gasto en los Ayuntamientos por la limpieza de los 
centros educativos debido al COVID-19. 

Según anuncio del Concejal del Grupo Mixto (UxS - IU) en la reunión de la 
Junta de Portavoces, celebrada el 26 de agosto de 2020, se retira la Moción del Orden 
del día. 

97/15 – 98/15 

Por decisión de la Junta de Portavoces, se agrupan las Mociones registradas en 
2º y 4º lugar presentadas por los Grupos Regionalista y Socialista, respectivamente, 
para realizar un debate conjunto y, concluido el mismo, se votarán de forma separada. 

97/15. MOCIÓN presentada por Dña. Amparo Coterillo Puente, Concejala del 
Grupo Regionalista, para convocar una Mesa de trabajo que para estudiar la 
modificación y/o readaptación de las Ordenanzas fiscales para 2021, del siguiente 
tenor: 

El pasado 14 de julio el Grupo Municipal Regionalista solicitó la inclusión en 
la siguiente reunión a celebrar de la Comisión de Economía, Empleo, 
Desarrollo Empresarial y Transparencia la siguiente propuesta. Una petición 
que no ha sido atendida por parte de la Concejalía responsable del área, por 
lo que este Grupo quiere hacer extensible esta propuesta al resto de la 
Corporación municipal para su debate y aprobación: 

El sistema de Ordenanzas fiscales y precios públicos se ha modificado 
progresivamente con el objeto de añadir distintas bonificaciones y 
exenciones, siempre con el propósito de lograr un mejor sistema 
retributivo para los ciudadanos, pero con desigual resultado. En algunas 
de ellas se ha llegado a un texto lleno de matizaciones y poco claro para 
los contribuyentes, mientras otras no han sido actualizadas en años. 

La necesidad de una revisión en profundidad del sistema de tasas y 
precios públicos es algo que el Grupo Municipal Regionalista ya señaló 
en el debate plenario con motivo de la aprobación de las últimas 
modificaciones de cara al Presupuesto del 2020. 

A ello se suman las actuales circunstancias originadas por la crisis del 
COVID-19 que van a exigir una nueva adaptación del sistema tributario 
local, cuestión que hace aún más necesaria esta revisión. 

Por todo lo expuesto 
PROPUESTA DE ACUERDO: 
La convocatoria de una Mesa de trabajo con representación de los Grupos 

políticos de la Corporación y Técnicos municipales con el objeto de estudiar 
con la suficiente antelación las posibles modificaciones y/o readaptaciones de 
las Ordenanzas fiscales de 2021 
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D. Jesús Goñi Saturio lee la Moción antes transcrita. 

98/15. MOCIÓN presentada por D. Daniel Fernández Gómez, Portavoz del 
Grupo Socialista, para modificar las Ordenanzas del Impuesto de Bienes 
Inmuebles y de prestación del servicio de transporte público, del siguiente tenor: 

Con fecha 14 de marzo el Gobierno de Cantabria aprobó el Decreto 
26/2019, publicado en el Boletín Oficial de Cantabria de 21 de marzo de 2019, 
por el que se regula el reconocimiento de la condición de familia 
monoparental en la Comunidad Autónoma de Cantabria, con el objetivo de 
regular los requisitos relativos al reconocimiento de la condición de familia 
monoparental y el procedimiento de emisión y renovación del título de familia 
monoparental como documento oficial 

En este sentido, son consideradas familias monoparentales, entre otras, las 
familias en que solo uno de los progenitores haya reconocido a los hijos/as, 
las formadas por una persona viuda, o aquellas en las que la mujer es 
considerada como víctima de violencia de género 

Es cierto que el Ayuntamiento de Santander ha introducido a favor de las 
familias monoparentales bonificaciones en la tasa de basura, agua y 
alcantarillado y también en las actividades del Instituto Municipal de Deportes 
(IMD). 

Sin embargo, existen todavía dos ámbitos en los que no se ha procedido a 
realizar las modificaciones oportunas: 

- En la Ordenanza del Impuesto sobre Bienes Inmuebles (IBI), el 
apartado 5 del artículo 6 establece una bonificación del 30 % para la 
vivienda habitual de las familias numerosas, pero no se hace referencia 
a las familias monoparentales. 

- Asimismo, en la Ordenanza de Precios públicos de prestación de 
transporte público urbano (TUS), se regula en el artículo 5 que la tarifa 
para la tarjeta de familia numerosa sea un importe de 0,00 €, sin que 
tampoco se haga referencia a las familias monoparentales. Dicha 
discriminación se refleja también en formulario de solicitud de 
Bonificación del autobús municipal. 

Por ello, es necesario que el Ayuntamiento de Santander proceda de forma 
inmediata a adaptar ambos textos normativos, equiparando los beneficios que 
disfrutan las familias numerosas a las monoparentales. En definitiva, 
solicitamos que se proceda a ajustar las normas a la realidad de los tiempos 
actuales, en apoyo de una estructura familiar que ha crecido en los últimos 
años, más vulnerable y en la mayoría de los casos encabezada por mujeres, 
que necesita un apoyo y protección por parte de las instituciones para vivir en 
condiciones dignas. 

En virtud de lo expuesto, se propone el siguiente ACUERDO: 
1º) Se modifique el artículo 6.5 de la Ordenanza nº 1-I del Impuesto de 

Bienes Inmuebles, procediéndose a equiparar a las familias numerosas y 
monoparentales para que se puedan beneficiar de la bonificación del 30 % 
establecida. 

2º) Se modifique el artículo 5 de la Ordenanza nº 9-P de Precios públicos 
de prestación de transporte público urbano, procediéndose a incluir la tarjeta 
de las familias monoparentales con una tarifa de 0,00 €. 
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3º) Se adopten las medidas legales y económicas necesarias para llevar a 
efecto las propuestas establecidas en los apartados anteriores. 

D. Daniel Fernández Gómez lee la Moción antes transcrita. 

DEBATE Y VOTACIÓN DE LOS MOCIONES 97/15 – 98/15 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: 1er Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal (Grupo Mixto - Vox), D. Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS-IU), D. 
Javier Ceruti García de Lago (Grupo Ciudadanos de Santander), Dña. Amparo Coterillo 
Puente (Grupo Regionalista), D. Daniel Fernández Gómez (Grupo Socialista) y D. 
Victoriano González Huergo (Grupo Popular). 2º Turno: D. Guillermo Pérez-Cosío 
Mariscal, D. Miguel Saro Díaz, D. Javier Ceruti García de Lago, Dña. Amparo Coterillo 
Puente, D. Daniel Fernández Gómez y D. Victoriano González Huergo. 

Durante el debate se ausentaron del Salón de Plenos, incorporándose antes de 
la votación, D. Pedro Nalda Condado, Dña. Ana Santurtún Zarrabeitia, D. César Díaz 
Maza, D. Jesús Goñi Saturio, y D. Javier González de Riancho Elorza. Igualmente se 
incorporaron Dña. Amparo Coterillo Puente, Dña. Lorena Gutiérrez Fernández, Dña. 
Concepción González González, Dña. Miriam Díaz Herrera y D. Vicente Nieto Ríos. 

Se somete a votación la Moción del Grupo Regionalista y, una vez realizado 
el recuento, se declara aprobada por unanimidad al votar a favor 11 Miembros del 
Grupo Popular, 7 Concejales del Grupo Socialista, 5 Concejales del Grupo Regionalista, 
2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y 2 Concejales Grupo Mixto. 

Se somete a votación la Moción del Grupo Socialista y, una vez realizado el 
recuento, se declara aprobada por mayoría al votar a favor 7 Concejales del Grupo 
Socialista, 5 Concejales del Grupo Regionalista y el Concejal del Grupo Mixto (UxS - 
IU); en contra 11 Miembros del Grupo Popular; y abstenerse 2 Concejales del Grupo 
Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo Mixto (Vox). 

99/15. MOCIÓN presentada por D. Miguel Saro Díaz, Concejal del Grupo 
Mixto (UxS - IU), para requerir al Gobierno de Cantabria al refuerzo de la 
atención primaria, del siguiente tenor: 

I. La Constitución Española de 1978 establece, en su artículo 43, la 
protección del derecho a la protección de la salud y a la atención sanitaria de 
la salud todos los ciudadanos, basada en principios como la financiación 
pública, descentralización política, prestación integral de la salud con criterios 
de calidad evaluados de forma eficaz, y la integración de todas la estructuras 
y servicios públicos en el Sistema nacional de Salud. 
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Nuestro modelo se encuentra pues presidido por el hecho de que la 
protección de la salud es un derecho constitucional que se reconoce a todos 
los ciudadanos. Su primer rasgo definitorio lo constituye, por lo tanto, la 
universalidad del derecho, materializado como una prestación no contributiva 
y soportada esencialmente por los presupuestos públicos ordinarios. De este 
rasgo deriva el principio de equidad en el acceso a sus servicios. Es necesario 
garantizar que cualquier ciudadano, viva donde viva y tenga las condiciones 
de autonomía física que tenga, disponga de la atención a las necesidades de 
salud y de la continuidad de los cuidados necesarios para tratar los problemas 
que puedan presentarse. 

La salud pública no debe ser considerada una rama de la medicina, sino 
que la clínica más bien constituye una de las muchas actividades que tienen 
influencia sobre la salud de las poblaciones y, naturalmente, también de las 
personas. Una de las ramas más importantes es precisamente la medicina, si 
bien no la única puesto que existen muchos recursos y funciones públicas 
relacionadas con la salud pública y que actúan desde diversos ámbitos de la 
vida social, como la potabilidad del agua, la seguridad alimentaria, el 
urbanismo, el trabajo, la vivienda, la cultura o la cohesión social. 

Dentro de la organización de las administraciones sanitarias para la 
provisión de los servicios se han creado entornos asistenciales: Determinadas 
actividades sanitarias se agrupan en espacios definidos estratégica y 
técnicamente. Las fórmulas empleadas siguen básicamente dos esquemas: 
Atención Primaria/atención especializada en unos casos y atención 
ambulatoria/atención hospitalaria en otros. 

Dentro del importantísimo ámbito de la atención sanitaria, el Sistema 
Nacional de Salud (SNS) es el conjunto coordinado de los Servicios de Salud 
de la Administración del Estado y los Servicios de Salud de las Comunidades 
Autónomas que integra todas las funciones y prestaciones sanitarias que, de 
acuerdo con la Ley, son responsabilidad de los poderes públicos. 

II. El artículo 12 de la Ley de cohesión y calidad del Sistema Nacional de 
Salud (2003) establece que la atención primaria es el nivel básico e inicial de 
atención, que garantiza la globalidad y continuidad de la atención a lo largo de 
toda la vida del paciente, actuando como gestor y coordinador de casos y 
regulador de flujos. Comprenderá actividades de promoción de la salud, 
educación sanitaria, prevención de la enfermedad, asistencia sanitaria, 
mantenimiento y recuperación de la salud, así como la rehabilitación física o el 
trabajo social. 

Los servicios sanitarios de primer nivel (AP) deben tener capacidad de 
abordar los problemas de salud de presentación frecuente, dotados de una 
gran accesibilidad y de capacidad de absorción de la demanda espontánea de 
los ciudadanos. También se les encomienda a este nivel las importantísimas 
tareas de promoción de la salud y de prevención de la enfermedad. También, 
con criterios de equidad y eficiencia, se atribuye a la AP otra función 
primordial: La de determinar la intervención del nivel especializado en los 
casos que supera sus posibilidades diagnósticas y/o terapéuticas. 

Para el desempeño de tan importantes tareas, la AP ha sido dotada de una 
organización de trabajo que permitiera asistir al conjunto de la población, 
programas marco definidos para sectores de la población y definición de 
carteras de servicios sustentadas en criterios científico-técnicos y en 
prioridades de política sanitaria, no obstante lo cual la insuficiencia de medios 
y la priorización en algunas ocasiones por la atención especializada y la 
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ausencia de coordinación entre ambas ha dificultado el cumplimiento de los 
importantes funciones que sostiene la AP. 

III. Dichas dificultades se han convertido en graves problemas debido a la 
presión que ha sufrido la AP por los efectos de la pandemia provocada por el 
virus SARS-CoV-2. Dicha crisis sanitaria necesitó de una reorganización de la 
atención sanitaria en el momento de mayor propagación. Tras la reducción de 
los contagios y la desescalada se debería haber retomado paulatinamente la 
cartera de servicios sanitarios (prevista por el Ministerio de Sanidad, 
especialmente las nueve carteras de servicios comunes de atención primaria) 
con carácter mayoritariamente presencial, si bien intercalándolo con la 
atención que se pudiera prestar telefónicamente para descongestionar los 
centros de AP. 

Desde el regreso a la nueva normalidad miles de usuarios de la AP, 
incluidos muchos con patologías crónicas, no están siendo atendidos 
físicamente en los Centros de salud dándoles, básicamente atención 
telefónica. Los equipos de atención primaria, que permanecen abiertos de 8 a 
15 horas, no están dando salida a la creciente demanda en el período 
postpandemia, habiendo muchas patologías crónicas que no se están 
atendiendo aún 2 meses y medio después de haber entrado en la nueva 
normalidad o patologías no urgentes pero sí no demorables que ni siquiera 
obtiene respuesta telefónica desde el Centro de salud ya que, en muchas 
ocasiones, es imposible que las llamadas sean atendidas- 

La propia OMS indica la necesidad de que sea accesible a todos los 
individuos y familias de la comunidad a través de medios aceptables para 
ellos, por lo que la atención telefónica supone una barrera para las personas 
mayores (más siendo Cantabria la 4ª Comunidad autónoma con mayor 
población envejecida), una insuficiente atención de ciertos casos agudos que 
se ven abocados a acudir a Urgencias Hospitalarias. No se entiende que no 
haya esa atención presencial en los centros de AP pero en cambio sí se de en 
las propias Urgencias de dichos centros (SUAP), cuando ambos servicios 
comparten el mismo espacio físico. Todo ello imposibilita la atención integral 
de muchas afecciones crónicas. Esta situación tiene y tendrá efectos sobre la 
salud de la comunidad puesto que se agravan las patologías crónicas y se 
colapsan otros servicios sanitarios por la llegada de usuarios que no han 
percibido una atención suficiente AP. 

Por otro lado. a pesar del estrés que ha provocado esta crisis en una AP ya 
infrafinanciada, con insuficientes recursos materiales e infraestructura 
(mientras que en Cantabria se destina un 17,7 % a AP la OMS apunta a un 25 
%), así como la necesidad del aumento de ratios de los profesionales 
sanitarios (que se alejan de la media europea), no se ha dedicado el 
reforzamiento oportuno, no se ha trabajado suficientemente para que, sin 
abandonar las medidas de seguridad necesarias, se pueda acudir 
presencialmente al centro de salud en los casos que lo precisen. 

A ello hay que sumar una política de contratación poco atractiva, temporal 
y muy precaria para el personal sanitario que se forma en la Comunidad lo 
que produce situaciones tan paradójicas y sangrantes como que de los 37 MIR 
que terminaron la especialidad en Medicina Familiar y Comunitaria sólo 8 
decidieran quedarse en Cantabria. 

Por todo ello presento la presente PROPUESTA DE RESOLUCION por la 
cual el Pleno del Ayuntamiento de Santander requiere al Gobierno de 
Cantabria:   
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1º) Reforzar la contratación de personal en dicha especialidad ofreciendo 
contrataciones atractivas para que éste decida incorporarse al Servicio 
Cántabro de Salud 

2º) Elevar, de manera significativa, el presupuesto de AP para acercarse al 
25 % del gasto sanitario total para dicha especialidad tal y como recomienda 
la OMS 

3º) Implantar estas y el resto de medidas necesarias organizativas y de 
protección del personal y usuarios que permitan a la Atención Primaria 
atender la actual demanda, priorizando la atención presencial, y el 
cumplimiento del resto de funciones encomendadas por el Sistema Nacional 
de Salud. 

D. Miguel Saro Díaz lee la Moción antes transcrita. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: 1er Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal (Grupo Mixto - Vox), D. Javier Ceruti García de Lago (Grupo Ciudadanos 
de Santander), D. José María Fuentes-Pila Estrada (Grupo Regionalista), Dña. Ana 
Santurtún Zarrabeitia (Grupo Socialista) y Dña. Noemí Méndez Fernández (Grupo 
Popular). 2º Turno: D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, D. Miguel Saro Díaz, D. Javier 
Ceruti García de Lago, Dña. Ana Santurtún Zarrabeitia y Dña. Noemí Méndez 
Fernández. 

Durante el debate se ausentaron del Salón de Plenos, incorporándose antes de 
la votación, Dña. Amparo Coterillo Puente, Dña. Margarita Rojo Calderón, Dña. 
Concepción González González, Dña. Carmen Ruiz Lavin, D. Daniel Fernández Gómez, 
D. Pedro Nalda Condado, Dña. Gema Igual Ortiz, pasando a presidir el Primer Teniente 
de Alcalde, D. Alvaro Lavín Muriente, D. Néstor Serrano Ortega y Dña. Myriam Martínez 
Muñoz. 

Se somete a votación la Moción del Grupo Mixto (UxS - IU) y, una vez realizado 
el recuento, se declara aprobada por mayoría al votar a favor 10 Miembros del 
Grupo Popular, 5 Concejales del Grupo Regionalista, 2 Concejales del Grupo 
Ciudadanos de Santander y 2 Grupo Mixto; y abstenerse 7 Concejales del Grupo 
Socialista. Igualmente, se computa como abstención el voto de D. Pedro Nalda 
Condado, en aplicación del artículo 53.2 del Reglamento Orgánico del Pleno, al 
ausentarse del Salón de Sesiones una vez iniciada la deliberación del asunto, sin estar 
presente en el momento de la votación. 

100/15. MOCIÓN presentada por D. César Díaz Maza, Portavoz del Grupo 
Popular, y D. Javier Ceruti García de Lago, Portavoz del Grupo Ciudadanos de 
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Santander, para que el Gobierno de Cantabria asuma el sobrecoste la limpieza 
de los centros educativos debido al COVID-19, del siguiente tenor: 

Cantabria, la ciudadanía y el conjunto de las instituciones públicas llevan 
meses haciendo frente a una situación sin precedentes desde hace décadas 
como es combatir una crisis sanitaria y económica provocada por el 
Coronavirus o COVIDl9. 

Actualmente, y hasta que los avances científicos permitan encontrar una 
vacuna efectiva, nos encontramos ante el reto de convivir y paliar los efectos 
de este virus haciendo enormes esfuerzos tanto con capital humano como 
económico. 

Mientras, todas las Administraciones públicas en sus distintos niveles están 
haciendo y tendrán que hacer enormes esfuerzos para llevar a cabo sus 
competencias y responsabilidades ante esta crisis, pero somos las 
Administraciones locales, es decir, los Ayuntamientos, los que más de cerca y 
de forma directa nos hemos visto involucrados y en la necesidad de dar una 
respuesta de intervención lo más inmediata posible ante las situaciones, 
problemas y necesidades que surgen a cada momento desde que el COVID-19 
recaló en los municipios . 

Esto ha supuesto que tengamos que realizar un esfuerzo presupuestario 
que no teníamos contemplado, y que se den tensiones de tesorería con las 
que no contábamos. A día de hoy, no queda duda alguna de que los 
Ayuntamientos hemos sido fundamentales en el apoyo y colaboración con el 
resto de las Administraciones, realizando las competencias propias y las que 
no lo eran, en aras de combatir todos juntos una situación de excepcionalidad 
sin precedentes. 

Uno de los retos inmediatos con el que se encuentra la Administración es el 
inicio del curso escolar 2020/2021 y, por tanto, la vuelta a las aulas del 
alumnado, lo que implica un plan de contingencia sanitaria exhaustivo que 
garantice la seguridad de toda la comunidad educativa, tomando las medias 
de seguridad preceptivas y que implica un funciona miento eficaz y de 
refuerzo de servicios como la limpieza de los centros. 

Desde la Consejería de Educación se ha anunciado que una de las medidas 
para el comienzo del curso escolar será el refuerzo del servicio de limpieza en 
los centros educativos. 

Hasta ahora, la limpieza de los Centros educativos de infantil y primaria 
(CEIP), ha sido llevada a cabo desde las Administraciones locales haciendo un 
gran esfuerzo en la mayoría de los casos para prestar el servicio, por ello, es 
inviable el que tengan que asumir ahora lo que supone un mayor coste del 
servicio, ya que para cumplir los planes de contingencia y seguridad sanitaria 
es preciso un refuerzo que se tiene que dar con aumento de personal, 
aumento de horas y aumento de gastos en materiales y productos de 
limpieza. 

Esto se entiende a todas luces inasumible a día de hoy por parte de los 
Ayuntamientos después de los esfuerzos económicos que estamos realizando 
y tendremos que seguir realizando para dar respuesta a la necesidad de 
prestar los servicios básicos y esenciales, así como, los sobrevenidos por el 
COVID-19. 

Del mismo modo, se rechaza la fórmula esgrimida por la Administración 
regional de que a través de la Orden de Corporaciones Locales, los 
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Ayuntamientos podamos contratar personal para efectuar las labores de 
refuerzo del servicio de limpieza de los centros educativos, teniendo en cuenta 
que, si a día de hoy aún no se han resuelto ni la totalidad de los proyectos 
ordinarios solicitados, llevando un retraso de casi cuatro meses, malamente se 
podrán presentar nuevos proyectos y ser aprobados antes de septiembre y 
además que cubran todo el curso escolar. 

Por todo ello, los Grupos municipales que firman la presente Moción elevan 
al Pleno de la Corporación la siguiente PROPUESTA DE ACUERDO: 

Instar al Gobierno de Cantabria y a la Consejería de Educación a que 
articulen mecanismos de fondos económicos para asumir el sobrecoste 
ocasionado por el refuerzo de la limpieza de los centros educativos, como 
consecuencia de la situación de excepcionalidad generada por el COVID-19. 

D. Javier Ceruti García de Lago lee la Moción antes transcrita. 

D. Miguel Saro Díaz, Concejal del Grupo Mixto (UxS - IU), propone como 
Enmienda transaccional, añadir el siguiente Acuerdo: Instar al Ayuntamiento de 
Santander a poner a disposición de la Consejería de Educación del Gobierno de 
Cantabria espacios en los edificios de titularidad municipal cercanos a los centros 
educativos que  puedan ser utilizados para algunas de las actividades educativas 
durante el curso 2020/2021. 

A pregunta del Portavoz del Grupo Ciudadanos de Santander, el Secretario del 
Pleno aclara que, de conformidad con el artículo 45.4 del Reglamento del Pleno, la 
enmienda debe ser aceptada por todos los proponentes de la Moción. 

Dña. Noemí Méndez Fernández, en nombre del Grupo Popular, y la Sra. 
Alcaldesa rechazan la Enmienda. 

D. Javier Ceruti García de Lago, en nombre del Grupo Ciudadanos de 
Santander, propone modificar el texto de la Enmienda, sustituyendo “instar al 
Ayuntamiento a poner a disposición de la Consejería”, por “instar al Ayuntamiento a 
continuar con la puesta a disposición”. 

El Concejal del Grupo Mixto (UxS - IU) acepta la modificación de la Enmienda. 

La Sra. Alcaldesa expone que la Enmienda transaccional quedaría redacta en los 
siguientes términos: Instar al Ayuntamiento de Santander a continuar con el proceso 
iniciado de puesta a disposición de la Consejería de Educación del Gobierno de 
Cantabria espacios en los edificios de titularidad municipal cercanos a los centros 
educativos que puedan ser utilizados para algunas de las actividades educativas 
durante el curso 2020/2021. 
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Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: 1er Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal (Grupo Mixto (Vox), D. Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS-IU), D. 
Javier Ceruti García de Lago (Grupo Ciudadanos de Santander), D. José María Fuentes-
Pila Estrada (Grupo Regionalista), Dña. Concepción González González (Grupo 
Socialista) y Dña. Noemí Méndez Fernández (Grupo Popular). 2º Turno: D. Guillermo 
Pérez-Cosío Mariscal, D. Miguel Saro Díaz, D. José María Fuentes-Pila Estrada, Dña. 
Concepción González González y Dña. Noemí Méndez Fernández. Cierre de 
intervenciones: Sra. Alcaldesa. 

Durante el debate se ausentaron del Salón de Plenos, incorporándose antes de 
la votación, D. Jesús Goñi Saturio y D. Miguel Saro Díaz. 

Se somete a votación la Moción de los Grupos Popular y Ciudadanos de 
Santander, con la Enmienda transaccional del Grupo Mixto (UxS - IU), del siguiente 
tenor: 

1º) Instar al Gobierno de Cantabria y a la Consejería de Educación a que 
articulen mecanismos de fondos económicos para asumir el sobrecoste 
ocasionado por el refuerzo de la limpieza de los centros educativos, como 
consecuencia de la situación de excepcionalidad generada por el COVID-19. 

2º) Instar al Ayuntamiento de Santander a continuar con el proceso 
iniciado de puesta a disposición de la Consejería de Educación del Gobierno de 
Cantabria espacios en los edificios de titularidad municipal cercanos a los 
centros educativos que puedan ser utilizados para algunas de las actividades 
educativas durante el curso 2020/2021. 

Una vez realizado el recuento, se declara que se aprueba por mayoría al 
votar a favor 11 Miembros del Grupo Popular, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de 
Santander y el Concejal del Grupo Mixto (UxS - IU); en contra 5 Concejales del Grupo 
Regionalista; y abstenerse 7 Concejales del Grupo Socialista y el Concejal Grupo Mixto 
(Vox). 

16. RUEGOS y preguntas. De conformidad con el artículo 49 del Reglamento 
Orgánico del Pleno se han presentado las siguientes:  

1. PREGUNTA presentada por D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, Concejal del 
Grupo Mixto (Vox), sobre actuaciones con la Demarcación de Costas por el 
relleno de las playas, del siguiente tenor: 

En el anterior Pleno celebrado el 30 de julio de 2020 se aprobó instar a la 
Demarcación de Costas para que, entre otras, llevase a cabo la ejecución de 
rellenos en las playas o que permitiese al Ayuntamiento llevar a cabo su 
acondicionamiento. 
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Próxima a finalizar la temporada de baño, se plantean las siguientes 
PREGUNTAS: 

1ª) ¿Qué gestiones o iniciativas ha llevado a cabo el Equipo de Gobierno 
municipal desde esa fecha para dar cumplimiento al Acuerdo adoptado, y cuál 
ha sido el resultado de estas? 

2ª) ¿Tienen previsto recurrir la sanción impuesta al Ayuntamiento por la 
Delegación de Gobierno a consecuencia de los movimientos de arena llevados 
a cabo en las playas sin autorización de la Demarcación de Costas? 

D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal lee la Pregunta antes transcrita. 

D. Javier González de Riancho Elorza, D. Daniel Fernández Gómez y D. Miguel 
Saro Díaz abandonaron el Salón de Plenos durante la formulación de la pregunta. 

Dña. Margarita Rojo Calderón (Concejala de Medio Ambiente) contesta en los 
términos que constan en la grabación audiovisual que forma parte del Diario de 
Sesiones. 

Durante la contestación abandonó el Salón de Plenos D. José María Fuentes-Pila 
Estrada. 

2. PREGUNTA presentada por D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, Concejal del 
Grupo Mixto (Vox), sobre la elaboración de un Plan de publicidad y 
comunicación institucional, del siguiente tenor: 

En el Pleno celebrado el 28 de mayo de 2020 se aprobó por mayoría instar 
al Equipo de Gobierno municipal a que en el plazo máximo de 30 días 
elaborase un Plan de publicidad y comunicación institucional y a que, dentro 
de ese mismo plazo, convocase la Comisión de Administración y Participación 
Ciudadana para dar cuenta del mismo. 

Por lo expuesto, transcurrido con creces el plazo anterior, se plantean las 
siguientes PREGUNTAS: 

1ª) ¿Cuándo tiene previsto el Equipo de Gobierno dar cumplimiento al 
Acuerdo anterior? 

2ª) ¿Qué campañas de comunicación institucional y por qué importe han 
sido puestas en marcha desde el 28 de mayo de 2020, y cuál es la razón por 
la que no ha sido convocada la Comisión de Administración y Participación 
Ciudadana para dar cuenta de las mismas? 

D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal lee la Pregunta antes transcrita, haciendo 
constar que en la Junta de Gobierno Local de 24 de agosto de 2020 se aprobó el 
expediente para contratar el servicio de publicidad de la ciudad como destino turístico; 
y que considera que no es oportuno este concurso y que tampoco es un Plan de 
Medios. 
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Dña. Miriam Díaz Herrera (Concejala de Turismo, Comercio, Mercados y 
Relaciones Institucionales) contesta en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones. 

Durante la contestación, D. José María Fuentes-Pila Estrada abandonó el Salón 
de Plenos. 

3. PREGUNTA presentada por D. Néstor Serrano Ortega, Concejal del Grupo 
Socialista, sobre las bonificaciones en plusvalía desde el 2015 al 2019, del 
siguiente tenor: 

I. En el Pleno de 30 de octubre de 2014 se aprobó la modificación de la 
Ordenanza del Impuesto sobre el incremento de valor de los terrenos de 
naturaleza urbana (más conocida como plusvalía municipal), introducción en 
el artículo 10 de una bonificación del 90 % entre herederos forzosos para la 
transmisión mortis causa de la vivienda habitual del fallecido, con dos 
requisitos muy limitadores: 

- Que el valor catastral de la vivienda sea inferior o igual a 60.000 € 
- Que se acredite la convivencia con el causante en dicha vivienda 

durante los dos años anteriores al fallecimiento  
II. Con fecha 6 de octubre de 2017, la Sala Contencioso-Administrativo del 

Tribunal Superior de Justicia de Cantabria dictó Sentencia n° 310/2017 que, 
declaró la ilegalidad del último requisito mencionado, por vulnerar el principio 
de igualdad ante la ley de los herederos, procediendo el Ayuntamiento a 
modificar la Ordenanza de la plusvalía sustituyendo dicho requisito por el 
siguiente: 

Esta bonificación solo será aplicable a aquellos sujetos pasivos cuyos 
ingresos brutos por todos los conceptos, incluyendo los del fallecido, no 
excedan del resultado de multiplicar por 1,5 el Indicador Público de 
Renta de Efectos Múltiples (IPREM) 

III. Posteriormente, el 30 de diciembre de 2019 se publicó en el BOC la 
modificación de la bonificación aumentándola al 95 %, pero manteniendo los 
dos requisitos limitadores mencionados. 

En base a lo expuesto, se formulas las siguientes PREGUNTAS: 
1ª) ¿Cuántas personas se han beneficiado de la citada bonificación de la 

plusvalía durante los años 2015 a 2019, incluido? 
2ª) ¿Qué importe ha dejado de ingresar el Ayuntamiento al aplicar la 

bonificación? 
Para ambas preguntas solicitamos que se nos facilite la información 

diferenciando cada año de ejercicio de forma individualizada. 

D. Néstor Serrano Ortega lee la Pregunta antes transcrita. 

D. Javier Ceruti García de Lago abandona el Salón de Plenos durante la 
formulación de la pregunta. 
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D. Victoriano González Huergo (Concejal de Economía, Hacienda, Patrimonio y 
Compras) contesta en los términos que constan en la grabación audiovisual que forma 
parte del Diario de Sesiones. 

Durante la contestación, se incorporaron al Salón de Plenos D. Javier Ceruti 
García de Lago, D. Daniel Fernández, D. Javier González de Riancho Elorza y D. Miguel 
Saro Díaz. 

4. PREGUNTA presentada por D. Vicente Nieto Ríos, Concejal del Grupo 
Regionalista, sobre la licencia de actividad para gasolinera en la Calle Faustino 
Cavadas nº 32, del siguiente tenor: 

En los últimos meses se han dado problemas con la instalación de 
gasolineras en diversas partes de la ciudad. En concreto los vecinos/as están 
mostrando su alarma en referencia a la licencia de actividad de la gasolinera 
situada en la Calle Faustino Cavadas nº 32 de Peñacastillo. Tras registrar 
estas preguntas y no recibir contestación en la Comisión correspondiente, 
solicito se me contesten las siguientes PREGUNTAS en relación a dicha 
gasolinera: 

1ª) Que se informe sobre la tala de una magnolia de más de 70 años de 
edad, la cual ha sido talada, por operarios del Servicio de Jardines, en la finca 
privada colindante con la Gasolinera. 

2ª) Que se informe si en los expedientes abiertos, uno en el Negociado de 
Obras y otro en el de Licencias, se ha notificado a los vecinos afectados-
colindantes, la instalación de dicha actividad, ya que estamos ante una 
actividad molesta, peligrosa y que agrava la peligrosidad de la zona. 

3ª) Que se informe si la instalación se ha llevado a cabo al lado de una 
empresa dedicada a la pintura profesional de carreteras, lo que supone un 
considerable aumento de la peligrosidad, con un alto grado de olores y 
emanación de gases. 

4ª) Que se informe si se ha formulado denuncia, por parte de los vecinos 
afectados y si se tiene constancia de que varios vecinos presentan graves 
problemas respiratorios. 

5ª) Que se informe si existe servicio de vigilancia en la gasolinera y en qué 
condiciones se realiza 

6ª) Que se informe el estado en que se encuentra el procedimiento 
administrativo y si la licencia de actividad ha sido dada y aprobada. 

7ª) Que se informe si se ha emitido el Informe de comprobación ambiental 
del Gobierno de Cantabria. 

8ª) Que se informe del número de personas que van a trabajar en la 
gasolinera físicamente. 

9ª) Que se informe sobre si tiene constancia por este Ayuntamiento de que 
está a día de hoy operativa dicha gasolinera y si ha tenido que acudir la Policía 
a sus instalaciones a requerimiento de los vecinos. 

D. Vicente Nieto Ríos lee la pregunta antes transcrita. 
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D. César Díaz Maza (Concejal de Fomento, Movilidad Sostenible y Vivienda) 
contesta en los términos que constan en la grabación audiovisual que forma parte del 
Diario de Sesiones. 

5. RUEGO presentado por Dña. Concepción González González, Concejala del 
Grupo Socialista, para que se constituya el Consejo Escolar, del siguiente tenor: 

En el Pleno del mes pasado se aprobó por unanimidad la constitución y 
puesta en marcha del Consejo Escolar Municipal, recurso fundamental para 
conocer cuál es la situación de la comunidad escolar en nuestro municipio y 
cuáles las variadas necesidades que se apreciarán por los distintos miembros, 
relacionadas con la educación en sus diferentes aspectos y niveles. En un 
momento dónde se hace más necesaria que nunca una correcta coordinación 
entre Administraciones en cualquier aspecto relacionado con la educación, es 
esencial la puesta en marcha de este órgano con objeto de asegurar la fluidez 
de comunicación y promover la mejora de la calidad de la enseñanza en el 
municipio, implicando a todos los sectores en la toma de las decisiones y en 
las soluciones a los problemas planteadas desde toda la enseñanza no 
universitaria: centros de infantil, colegios, institutos, .... 

Es fundamental canalizar la información hacia sus correspondientes 
responsables para optimizar los procedimientos técnicos que solucionen las 
cuestiones que se planteen en el Consejo Escolar Municipal y que se 
encuentran en otras instituciones que igualmente deben ser conocedoras de la 
realidad existente en los centros del municipio. 

Por ello y para que realmente sea un foro útil y con capacidad de acción, el 
Grupo municipal Socialista plantea el siguiente RUEGO: 

La constitución del Consejo Escolar a la mayor brevedad posible con la 
elaboración del Reglamento de Funcionamiento y la designación de las 
personas que representarán a cada uno de los colectivos y las 
Administraciones. 

Dña. Concepción González González lee el ruego antes transcrito. 

Dña. Noemí Méndez Fernández (Concejala de Juventud, Educación y Salud) 
contesta en los términos que constan en la grabación audiovisual que forma parte del 
Diario de Sesiones. 

En cuyo estado, siendo las catorce horas y cincuenta minutos, la Sra. 
Presidenta dio por terminada la sesión, de todo lo cual, como del contenido de la 
presente Acta, yo, el Secretario, certifico. 

m0
000

098
a31

c04
076

a70
7e4

170
090

d1c
g

Documento firmado por: Santander,Cargo:
JOSE MARIA MENENDEZ ALONSO (AYUNTAMIENTO DE SANTANDER) Secretario General del Pleno

GEMA IGUAL ORTIZ Alcaldesa
04/09/2020 14:05

http://sede.ayto-santander.es/validacionDoc/?csv=m0000098a31c04076a707e4170090d1cg

